

















Monitoreo de prensa escrita y digital- junio de 2024

Titular	Nota	Fuente
Colectivos LGBTIQ+ ven retrocesos en salud, educación y trabajo	En el marco del inicio del Mes del Orgullo LGBTIQ+, este lunes el Movimiento Ampliado LGBT de El Salvador (MALES) dijo que no ven avances, sino más bien retrocesos en el acceso a salud, educación y trabajo para las personas LGBTIQ+, lo que violenta sus derechos humanos. Wendy Castillo, de MALES, explicó en una conferencia de prensa que el Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS) eliminó la ventanilla que había habilitado para que las personas LGBTIQ+ tuvieran la oportunidad de optar a un empleo formal. Además, destacó que la relación con el Ministerio de Salud (MINSAL) se quebró, lo que ha dejado desprotegida a esta población en cuanto a la atención en los centros de salud. Recuperado de: https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Colectivos-LGTBIQ-ven-retrocesos-en-salud-educacion-y-trabajo-20240603-0063.html	LPG Pág.6 Martes 4 Junio 2024
Movimiento Ampliado LGBT+ denuncia cinco años de atropellos	"Nuestra movilización reclama no sólo la reivindicación de nuestros derechos, sino también denuncia los cinco años de atropellos, y el fin de 32 años de democracia participativa", dijo Brenda Menjívar, del Movimiento Ampliado LGBTI+ El Salvador (MALES). "Este junio, las poblaciones LGBT+ nos movilizamos en la "Marcha del Orgullo", para celebrar nuestras identidades y formas de existir. Y también vemos una	Diario Co Latino Pág.4 Martes 4 Junio 2024

oportunidad para reafirmar nuestra existencia y dignidad, en un mundo que a menudo nos niega ambas", agregó Menjívar.

El Movimiento Ampliado LGBTI+ El Salvador (MALES), convocaron a todas las organizaciones que reivindican derechos humanos, a sumarse a la causa de la población LGBTI+ que como otros sectores sociales ambientalistas, mujeres, juventud, feministas, suelen enfrentar los impactos de regímenes antidemocráticos.

Recuperado de: https://www.diariocolatino.com/movimiento-ampliado-lgbt-denuncia-cinco-anos-de-atropellos/

"No somos minoría, estamos en todas partes": denuncian retrocesos en derechos humanos de la comunidad LGBT+ y el finde la "democracia"

Con el fin del primer periodo presidencial de Nayib Bukele y el inicio de su segundo, activistas de derechos humanos que aglutinan el Movimiento Ampliado LGBT+ (MALES) denunciaron los retrocesos que en materia de derechos humanos esta población vulnerada ha enfrentado ante las acciones y políticas implementadas en los últimos años. También condenaron, lo que ellos calificaron, el "fin de 32 años de una democracia participativa".

"Los retrocesos han sido muchos. Ninguno de los derechos humanos se ha regalado, todos los hemos luchado. No somos minoría estamos en todas partes, somos médicas, médicos, estamos en los centros educativos, estamos en todas partes, solo que ahora regresamos al tiempo en el cual nos da miedo decir quiénes somos y no es justo", dijo Wendy Castillo, de MALES.

Recuperado de: https://voces.org.sv/no-somos-minoria-estamos-en-todas-partes-denuncian-retrocesos-en-derechos-humanos-de-la-comunidad-lgbtiq-y-el-fin-de-la-democracia/

Mujer trans condenada a 45 años de cárcel por extorsión Una mujer trans fue condenada a 45 años de cárcel, tras ser vencida en juicio por los delitos de extorsión agravada y agrupaciones ilícitas con la Mara Salvatrucha (MS-13), hechos delictivos que habrían tenido lugar entre los años 2015 a 2017. La persona, sin embargo, fue identificada por su nombre legal masculino, Kevin Francisco Merino Beltrán, en perjuicio a su identidad de género; y, por otra parte, es asociada con una de las pandillas más intolerantes contra personas LGBT+.

Antecedentes y condena

Merino Beltrán fue arrestada el 10 de marzo de 2023 en la colonia Las Arboledas II, Lourdes, Colón, La Libertad. En 2016 también fue detenida junto a una menor de edad por el delito de hurto agravado. Posteriormente, fue vinculada a la clica 65 Locos Salvatruchos de la MS-13, una estructura criminal que se dedicaba a cometer diversos delitos en el distrito de Mejicanos, San Salvador.

Recuperado de: <a href="https://www.diariocolatino.com/mujer-trans-condenada-a-45-anos-carcel-por-extorsion-2/#:~:text=c%C3%A1rcel%20por%20extorsi%C3%B3n-_.Alessia%20Genoves%20Colaboradora%20Una%20mujer%20trans%20fue%20condenada%20a%2045,los%20a%C3%B1os%202015%20a%202017

Denuncian retrocesos en políticas públicas que beneficiaban a la comunidad LGBTIQ+ La directora ejecutiva del Colectivo Alejandría, Karla Guevara, manifestó en el marco del Día Internacional del Orgullo, que se celebra mundialmente cada 28 de junio, que en El Salvador se están dando retrocesos en las políticas públicas en favor de la comunidad LGBTIQ+.

Voces
Martes 4
Junio 2024

Diario Co Latino Pág.7 Sábado 8 Junio 2024

YSUCA Miércoles 12 Junio 2024 Guevara expresó su preocupación de cara al próximo quinquenio y señaló la eliminación de algunas políticas que reconocían a la comunidad y que no fueron consultadas.

Enfatizó que la población LGBTIQ+ espera que se pueda establecer un diálogo con el gobierno para la implementación de políticas que han sido desmanteladas durante la actual administración.

Recuperado de: https://ysuca.org.sv/2024/06/denuncian-retrocesos-en-politicas-publicas-que-beneficiaban-a-la-comunidad-lgbtiq/

Demandas de la población LGBTI

Invitadas: Karla Guevara, integrante del Movimiento Ampliado LGBT+ de El Salvador y Yanileth Mejía, lesbofeminista y activista

Vea La Entrevista YSUCA aquí:

Recuperado de: https://ysuca.org.sv/2024/06/demandas-de-la-poblacion-lgbti/

65 vulneraciones cometidas contra las personas de la diversidad sexual en 2023 El Observatorio de vulneraciones de derechos humanos contra las personas LGBTIQ+, de la Asociación Solidaria para Impulsar el Desarrollo Humanos (ASPIDH), en 2023 registró 65 vulneraciones contra personas de la diversidad sexual durante.

El Observatorio de vulneraciones de derechos humanos contra las personas LGBTIQ+, de la Asociación Solidaria para Impulsar el Desarrollo Humanos (ASPIDH), en 2023 registró 65 vulneraciones contra personas de la diversidad sexual durante. La misma organización, en un monitoreo realizado entre los años 2017 – 2022 contabilizó 126 vulneraciones.

Recuperado de: https://revistalabrujula.com/2024/06/14/65-vulneraciones-cometidas-contra-las-personas-de-la-diversidad-sexual-en-2023/

Morena Herrera: necesitamos articularnos contra el enclave autoritario en la región CR: Morena, quiero iniciar esta entrevista preguntándole por sus primeras reflexiones sobre la toma de posesión inconstitucional de Nayib Bukele, suscitada ayer, I de junio.

MH: Bueno, yo creo que la actividad de ayer fue de un efecto propagandístico, nos muestra una tendencia hacia la profundización de la militarización, el uso de la fuerzas militares para la política y el camino de la des-democratización, es decir el desmontaje de los avances democráticos y eso, es una preocupación, diría yo, porque se le está pidiendo a la población fidelidad, no discusión de las medidas gubernamentales, una aceptación pasiva y apoyo indiscutible. Esas son las señales del autoritarismo...

CR: Y frente a estos contextos que ya nos ha ido hablando ¿Cómo ve la situación de los derechos humanos de las mujeres, de la población LGBTI? ¿Qué tanto se puede avanzar en estos contextos? tomando en cuenta el gobierno de Nayib Bukele en El Salvador, Ortega-Murillo en Nicaragua y ahora el Gobierno argentino de Javier Milei.

MH: Yo pienso que nos enfrentamos a desafíos importantes, pero también tenemos aprendizajes, o sea, no estamos enfrentando estos desafíos sin herramientas y por eso estamos buscando articulación. Por eso estamos buscando el sentido de ser parte de un movimiento feminista amplio no solo para las mujeres, sino para el conjunto de la sociedad, ese sentido de ser

YSUCA Jueves 13 Junio 2024

Revista La Brújula Viernes 14 Junio 2024

Revista La Brújula Lunes 17 Junio 2024 movimiento que cuestiona las subordinaciones, las exclusiones y que incluye a todas las personas.

Recuperado de: https://revistalabrujula.com/2024/06/17/morena-herrera-necesitamos-articularnos-contra-el-enclave-autoritario-en-la-region/

Gestar siendo hombre: violencia obstétrica hacia un hombre trans La violencia obstétrica impacta la salud física, mental y emocional de quienes están en el proceso de embarazo, parto y posparto. Para los hombres transgénero, este problema puede tornarse aún más desgarrador, como lo ilustra la experiencia de Jonathan, quien enfrentó discriminación durante su embarazo en el sistema de salud público de El Salvador. Su relato refleja una realidad compartida por personas de la población LGBTIQ+.

Alharaca Viernes 21 Junio 2024

Desde su infancia Jonathan supo que era un niño. Durante la adolescencia, comenzó a expresar su identidad de género masculina: vestir con polos y camisetas deportivas holgadas; usaba camisolas para aplanar su pecho; llevaba el cabello corto y rapado a los lados. Empezó a jugar fútbol con sus amigos de la colonia y la escuela, y les pidió que le llamaran por el nombre que había elegido para sí mismo. No se identificaba con el sexo que le fue asignado al nacer; era un hombre trans y comenzó a reconocerse y presentarse como tal.

Recuperado de: https://www.alharaca.sv/actualidad/gestar-siendo-hombre-violencia-obstetrica-hacia-un-hombre-trans/

Piden que Ministerio de Salud retome protocolo LGTBIQ+ En febrero de este 2024, el MINSAL retiró de las unidades de salud todo material que mencionara a la población LGBTIQ+, así como formularios donde los pacientes podían colocar su identidad de género.

Entre los materiales retirados se encontraban folletos que explicaban cómo identificar y prevenir enfermedades de transmisión sexual, como el VIH/sida. En estos materiales solo se mencionaba en una línea a la población LGBTIQ+. El Colegio Médico de El Salvador advirtió en ese momento que la medida podía poner en riesgo a toda la población salvadoreña, pues todas las personas son propensas a contraer estas enfermedades.

Recuperado de: https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Organizaciones-LGBTIQ-piden-al-MINSAL-que-retome-el-protocolo-de-atencion-especializada-20240625-0078.html

Población LGBT reclama diálogo ante pasividad Estatal sobre derechos humanos Verónica López, de la Mesa Permanente por una Ley de Identidad de Género, señaló que el Estado de El Salvador arrastra una deuda con la población LGBTI, ante la propuesta de una Ley de Identidad que busca reconocer el nombre de las personas trans.

La pasividad del Estado refleja el desinterés en el tema y la falta de compromiso por garantizar la inclusión de todas las poblaciones de la comunidad LGBTI. Además, se han observado retrocesos por parte del Estado en la defensa de los derechos, dijo López.

Recuperado de: https://ysuca.org.sv/2024/06/poblacion-lgbt-reclama-dialogo-ante-pasividad-estatal-sobre-derechos-humanos/

Cuestionan continua falta de interés estatal de Organizaciones que aglutinan la Mesa Permanente por una Ley de Identidad de Género cuestionaron una vez más la falta de interés del Estado salvadoreño de legislar en favor de las personas trans y sus derechos humanos.

YSUCA Martes 25 Junio 2024

LPG

Pág.5

Miércoles 26 Junio 2024

Voces
Martes 25
Junio 2024

legislar en favor de personas trans En el marco del Día Internacional del Orgullo LGBT, próximo a conmemorarse, las organizaciones de derechos humanos en el país recordaron que la lucha por una ley de identidad de género ha sido extensa, pero con muchos obstáculos y retrocesos.

Recuperado de: https://voces.org.sv/cuestionan-continua-falta-de-interes-estatal-de-legislar-en-favor-de-personas-trans/

"No existe
Orgullo LGBTIQ+
sin personas
trans"

Bajo el lema «No existe Orgullo LGBTIQ+ sin personas trans» las organizaciones aglutinadas en la Mesa Permanente por una Ley de Identidad de Género reivindican su existencia en el marco del Día del Orgullo, además de conmemorar esta lucha histórica por el reconocimiento de sus derechos.

La Mesa reconoce la necesidad de visibilización de la población LGBTIQ+ así como el goce de sus derechos mediante la aprobación de leyes como la Ley de Identidad de Género y Ley del Nombre de la Persona Natural.

Recuperado de: https://revistalabrujula.com/2024/06/26/no-existe-orgullo-lgbtiq-sin-personas-trans/

Discriminación en el trabajo golpea a personas LGTBIQ+ Rodrigo Valle es un artista circense y formador artístico de 31 años y miembro de la comunidad LGBTQ+ quien se identifica como gay u homosexual. En cuanto a su expresión de género, él tiene un gusto por la vestimenta femenina, pero en escasas ocasiones puede vestirse así debido a que no hay suficientes espacios y momentos para hacerlo.

Como formador y educador, Rodrigo trabajó con el Ministerio de Educación y el Ministerio de Cultura en diversos proyectos. Él cuenta que siempre pretende separar el ámbito profesional de su vida personal, pero en ocasiones es complicado evitar hacer algún "gesto" con el cual los demás sobreentiendan su orientación sexual...

A inicios de 2022, las organizaciones Comcavis Trans y Ormusa publicaron un estudio sobre la discriminación y violencia contra la población LGBTI en El Salvador. Según los resultados, el ambiente laboral es el tercer sitio (17%) donde ocurre más discriminación. Está precedido por la convivencia comunitaria (33%), y la familia (26%).

Recuperado de: https://www.elsalvador.com/noticias/comunidad-lgbti-discriminacion-trabajo-artistas-salvadorenos-dia-del-orgullo-lgbt-/1151942/2024/

Estas calles de San Salvador recorrerán el sábado la marcha del orgullo LGBTIQ+ Organizaciones de defensa de derechos humanos de la comunidad LGBTIQ+ han anunciado cuál será el recorrido de la marcha del orgullo que está programada para este sábado 29 de junio en San Salvador.

La organización HT El Salvador informó en sus redes sociales que la marcha del orgullo gay iniciará desde la intersección de calle Gabriela Mistral y el bulevar de Los Héroes. La marcha dará inició a la 1:00 de la tarde.

La marcha seguirá hasta la 49 Avenida Norte, hasta llegar por el estadio Mágico González, y se incorpora sobre la Avenida Olímpica y después se integrará sobre la Alameda Manuel Enrique Araujo hasta tener como punto final la Plaza Divino Salvador del Mundo.

Revista La Brújula Miércoles 26 Junio 2024

EDH Pág.4 y 5 Viernes 28 Junio 2024

Diario El Mundo Viernes 28 Junio 2024 Recuperado de: https://diario.elmundo.sv/nacionales/estas-calles-de-san-salvador-recorrera-el-sabado-la-marcha-del-orgullo-lgbtiq

Nessa Sosa:
 "Somos
merecedoras de
todo lo hermoso
que este mundo
tiene para
ofrecer"

Desde sus inicios, la carrera de Nessa en el modelaje ha sido tanto desafiante como enriquecedora. Siempre que alguien le pregunta cómo empezar en este mundo, ella aconseja lanzarse porque así fue como comenzó. Enfrentó situaciones que la obligaron a buscar sus propias oportunidades. Fue entonces cuando decidió crear sus videos modelando en las calles del centro histórico de San Salvador. Ese fue el inicio de todo: a medida que caminaba por esas calles, las personas empezaron a conocerla y así surgieron otros proyectos.

Revista La Brújula Viernes 28 Junio 2024

Durante años tuvo muchas ideas sobre cómo podría dedicarse a su imagen. «Desde chiquita siempre quise verme bien, como me veo ahora. Siempre quise verme así y tuve el deseo de vivir de mi imagen». Recuerda que personas a su alrededor le decían que tenía potencial y una amiga la envió a un casting. Aunque no fue seleccionada, la experiencia fue valiosa para entender a lo que se enfrentaría. Fue así como decidió que su carrera estaba en el modelaje.

Recuperado de: https://revistalabrujula.com/2024/06/28/nessa-sosa-somos-merecedoras-de-todo-lo-hermoso-que-este-mundo-tiene-para-ofrecer/

Nessa Sosa revoluciona las pasarelas como la primera modelo trans en El Salvador Nessa Sosa es una espigada y esbelta mujer transgénero de 1.80 metros de estatura, quien ha hecho historia al ser la primera modelo trans en sumarse a las pasarelas más importantes de El Salvador. Tiene 22 años y está revolucionando la industria de la moda.

Sábado 29 Junio 2024

EDH

Pág.18

A pesar de haber hecho realidad su sueño y marcar un hito para la comunidad LGBTI, su viaje para encontrar su lugar en el mundo no fue fácil. Desde temprana edad, al expresar y reconocer su identidad de género, tuvo que enfrentar el rechazo de las personas que la rodeaban, quienes constantemente le decían que "ser una mujer transgénero estaba mal".

Sumado a ello, haber nacido y crecido en San Salvador, uno de los departamentos del país donde la población LGBTI sufre más discriminación y violencia—según un estudio realizado en enero de 2022 por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA) y la Asociación Comunicando y Capacitando a Mujeres Trans (COMCAVIS TRANS)—hizo que sus primeros años de transición fueran agridulces.

Recuperado de: https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/comunidad-lgbti-desfiles-de-modelos-moda-transgenero/1152101/2024/

Población LGBTIQA+ reivindica su orgullo en medio de retrocesos del Estado Cientos de personas, organizaciones LGBTIQA+ y colectivas feministas se tomaron las principales calles de San Salvador este sábado 29 de junio, a pesar de las constantes lluvias, para conmemorar el Día Internacional del Orgullo, con el lema "Visibles hoy más que nunca", denunciando con carteles y consignas los retrocesos de Estado salvadoreño sobre los derechos de la población de Lesbianas, Gays, Bisexuales, Transexuales, Intersexuales, Queer y Asexuales.

Temas como el alza de precios en la canasta básica, la defensa del arte disidente y el rechazo a la utilización conveniente del Estado hacia la comunidad fueron denunciados.

"Es claro que el Gobierno la tiene contra nosotros, lo más importante que podemos hacer como comunidad es venirnos, decir 'estamos aqui'. No somos un chivo expiatorio del gobierno, tenemos derechos, somos ciudadanos que

Focos Domingo 30 Junio 2024

pagamos impuestos y merecemos tener el mismo trato que el resto de las personas", mencionó Carlos Artiga, un asistente a la marcha. Recuperado de: https://focostv.com/poblacion-lgbtiqa-reivindica-su-orgullo-en- medio-de-retrocesos-del-estado/ **Población** Integrantes de la población LGBTIQ+, organizaciones sociales que defienden los EDH derechos de estos grupos y ciudadanos aliados, marcharon en horas de la tarde LGBTQ+ marchó Pág. 10 para denunciar del sábado desde el bulevar de los Héroes hasta la plaza del Divino Salvador del **Domingo 30 Junio 2024** retroceso en Mundo para celebrar el Día Mundial del Orgullo LGBT. derechos Este desfile que reivindica los derechos de la diversidad en El Salvador se realiza cada año desde 1997, exigiendo a los gobiernos de turno igualdad de derechos en educación, salud, trabajo y seguridad.

Recuperado de: https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/comunidad-lgbti-marcha-derechos-humanos/1152402/2024/